

# GRAND CONSEIL NEUCHÂTELOIS – INTERPELLATION

À compléter par le secrétariat général du Grand Conseil lors de la réception du document déposé

|                |        |       |              |
|----------------|--------|-------|--------------|
| Département(s) | DDTE   | Date  | 29 août 2025 |
| Numéro         | 25.160 | Heure | 11h07        |

**Auteur-e(s) :** Patrick Erard

**Titre :** Les PFAS ne vont pas faire pschitt mais glouglou

**Contenu** (questions posées au Conseil d'État) :

Dans le cadre de la mise en œuvre de la motion [22.3929](#), les premières investigations sur la présence de substances per- et polyfluoroalkylées (PFAS) dans les eaux de percolation des décharges ont été menées.

Nous remercions donc le Conseil d'État de nous indiquer :

- Si le canton de Neuchâtel a participé à cette étude fédérale, respectivement quelles ont été les décharges étudiées ;
- Quelles sont les principaux résultats et enseignements de cette étude pour le canton de Neuchâtel, plus spécifiquement sur la qualité des eaux de percolation et souterraines ;
- S'il estime devoir revoir sa politique de mise en décharge des matériaux pollués aux PFAS ;
- Si les PFAS sont inclus dans les programmes du suivi environnemental des décharges neuchâteloises ?

Finalement, le Conseil d'État juge-t-il opportun de publier prochainement un rapport compilant les études récentes menées sur la pollution aux PFAS dans le canton, à l'instar des publications [vaudoise](#) ou [jurassienne](#) ou encore de l'[Association des chimistes cantonaux de Suisse](#) ? Cela permettrait aux citoyennes et aux citoyens de jouir pleinement de leur droit d'être informé-e-s sur cette pollution.

**Développement** (commentaire aux questions) :

À la suite de l'adoption de la motion [22.3929](#), le Conseil fédéral est chargé de définir dans les ordonnances les valeurs suivantes spécifiques aux PFAS :

- Valeurs limites et conditions pour l'élimination de matériaux (OLED) ;
- Valeurs de concentration pour évaluer les pollutions présentes dans le sol et le sous-sol (OSites-Osol) ;
- Exigences de rejet pour le déversement dans les eaux.

Dans ce cadre, la Confédération a engagé, avec la collaboration des cantons, des analyses PFAS dans les eaux de percolation d'anciennes décharges.

**Souhait d'une réponse écrite :** NON

**Demande d'urgence :** NON

**Auteur-e ou premier-ère signataire :** *prénom, nom* (obligatoire) :

Patrick Erard

| Autres signataires ( <i>prénom, nom</i> ) : | Autres signataires suite ( <i>prénom, nom</i> ) : | Autres signataires suite ( <i>prénom, nom</i> ) : |
|---|---|---|
| Laurence Castillon                          | Cloé Dutoit                                       | Yves Pessina                                      |
| Barbara Blanc                               | Catherine Loetscher                               | Brigitte Neuhaus                                  |
| Stéphanie Skartsounis                       | Christine Ammann Tschopp                          | Diane Skartsounis                                 |
| Monique Erard                               | Marina Schneeberger                               | Richard Gigon                                     |
| Cédric Dupraz                               |   |   |